



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Por decoro, si es que saben en qué consiste eso, lo menos que podían hacer era callarse

A su tiempo advertimos que la inmunda Prensa de casa y boca no pararía hasta enemistarnos con pueblos que no nos han ofendido, ni estaría tanqui a hasta ver el fruto que daban sus informaciones amañadas y sus campañas truculentas en las que, a pretexto de combatir a un fascismo que no se ve por ninguna parte, ha llenado de injurias a países que después de haber padecido muchos años el sistema democrático parlamentario han decidido, en virtud de un perfectísimo derecho, gobernarse como les da la gana.

Y si unas elecciones municipales bastaron aquí para cambiar un régimen y para proclamar que jamás se había hecho una revolución más simpática, no vemos por qué razón no ha de valer el mismo sistema en Alemania, donde, no unas elecciones municipales, que en ninguna parte del mundo sirvieron para eso, sino unas generales para la elección de su Parlamento decidieron el cambio.

¿No es de la más pura esencia democrática y de ello tenemos una constante enseñanza, que lo único que vale es lo que decida el Parlamento con los votos de su mayoría?

Pues Hitler no es dictador por que se levantara una buena mañana con ganas de serlo, o porque lo decidiesen unos Regimientos de la Reichswehr. Lo es porque se dirigió al Parlamento y le preguntó:

—¿Me concede el Reichstag plenos poderes para un plazo de cuatro años?

Y el Parlamento votó la proposición, y como en Madrid, unos diputados dijeron que «sí» y otros que «no», y el Besteiro en aquella Cámara encontró con que habían dicho más que «sí» que «no», y como no hay más fuente de derecho que la que emana del pueblo, ni más ley, ni más razón que la del número, Hitler obtuvo los plenos poderes como tuvo el

Dictadura más democrática no la ha conocido el universo desde que se hizo la luz.

¿Que se hicieron las elecciones alemanas con la Ley de Defensa de la República?

(También las van a hacer ustedes con la que pusieron aquí de

contera a la Constitución para pasmo y asombro de todos los espíritus liberales y democráticos del mundo!

Nada más injusto y en contradicción con lo que predicaban todos los días, que estos reproches, estas bulas grotescas, estas injurias lamentables a un pueblo que ha llegado en su devoción al sufragio y a los métodos democráticos, a elegir tres Parlamentos en un año, más todos los Parlamentos regionales, más todos los Consejos municipales. Se ha pasado un año dando mítines, colgando pasquines y depositando papeletas en las urnas.

¡Y nosotros seguimos desde hace dos años con Comisiones Gestoras en las provincias y vamos a hacer un tímido ensayo de elecciones municipales, para lo cual destituimos antes a los Ayuntamientos elegidos legalmente por el artículo 29, los sustituimos por otras buenas y democráticas Comisiones Gestoras y preparamos con ello convenientemente el terreno para la libre expresión de la voluntad popular, que debe ser una cosa preciosa y emocionante en pueblos como Majadaonda y con Comisión Gestora y guardias municipales de la Casa de Pueblo.

«En Alemania—dice una de las crías busquetianas—se ha destituido a dignos magistrados por el hecho de ser judíos».

Todo se copia, amigo! ¿O es que íbamos a tener a exclusiva de destituir a los fiscales y magistrados, tan dignos, por lo menos como esos de Alemania, por el hecho de no ser de agrado del ministro?

Se ve que se nos estudia con cariño más allá de la frontera, y eso siempre es halagador.

Si nosotros estuviésemos en el pellejo de don Alvaro Abarca a estas horas hubiéramos visitado al embajador de Alemania en Madrid para rogarle que transmitiese a Hitler nuestro reconocimiento.

«El odio a los judíos—sigue diciendo—se ha traducido en actos de agresión a sus personas y a sus bienes. En Prusia han sido saqueadas tiendas y almacenes. Otros, ante el temor de ser asaltados por las bandas hitlerianas han cerrado sus puertas.»

Totamente falso, como han declarado:

1.º El ministro de Interior,

Goering, en su discurso del Reichstag: «Ni un solo establecimiento ha sido saqueado. Abiertas siguen todas las sinagogas. No se ha tocado una sola piedra de los cementerios judíos.

2.º El testimonio de todos los periodistas extranjeros residentes en Alemania, entre ellos los españoles.

3.º El cablegrama enviado a los Estados Unidos por la «Asociación de Judíos de la Guerra».

4.º El informe de la Central Judía de Berlín.

En cambio, no puede haber un solo corresponsal nacional o extranjero que desmienta que han sido incendiados y saqueados en España más de cien iglesias, conventos, colegios y bibliotecas de los católicos. Ni negar que han sido asesinados sacerdotes, ejemplares. Ni probar que han sido detenidos y castigados los autores, cómplices y encubridores de la bárbara orgía de fuego y destrucción que nos ha deshonrado definitivamente ante el mundo civilizado.

«Sigue la racha—continúa e ingenuo órgano democrático—de suspensión de periódicos socialistas y judíos; de estos no se publica ya ni ninguno».

El «Berliner Tageblatt» que leemos todos los días ¿saben ustedes cuanto tiempo ha estado suspendido, y es el órgano principal de una vastísima y poderosa organización de publicidad judía, y en el que colabora con lamentable frecuencia nuestro embajador en Berlín y diputado a Cortes por Bilbao, don Luis Araquistáin? ¡DOS DIAS!

De todos modos hace falta tener mucha serenidad y sangre fría para que un periódico español cuente como caso revelador de tiranía dictatorial fascista el de la suspensión de periódicos.

También en eso nos han adelantado.

Con la ventaja para nuestro progreso político de que todavía no ha llegado Hitler a suspender de una sola vez y sin explicar los motivos a ¡Ciento catorce periódicos! Se ve que no se ha perfeccionado.

Ya dijo en su día «El Liberal» de Madrid, con una visión clara de las necesidades internacionales: Lo que necesita Alemania es un Azaña.

Hasta ahora, el Reich se ha quedado corto.

Sigamos copiando porque nada hay tan alocado como los paralelos.

Hitler ha amenazado en unas declaraciones con confiscar los bienes de los judíos si persiste en el extranjero la campaña de agitación alentada por las organizaciones judías.

Tampoco en eso se acreditan

de originales los nacional-socialistas.

No habían soñado con estar en el Poder y ya habíamos confiscado nosotros, sin un céntimo de indemnización, todas las Universidades, Colegios de Primaria y Segunda Enseñanza, Seminarios, Centros de los Lais y Casas de Residencia, levantados muchos de ellos con el sacrificio y el dinero de los católicos y por el delito no de provocar en el extranjero movimiento de hostilidad contra el régimen, ni de organizar, valiéndonos de los católicos de otros países, boicots a los productos nacionales, sino de estar regentados por Jesuitas, ciudadanos de tercera categoría, a los que se niega el derecho de asociación y de vida en comunidad y se les arrebatan sus bienes porque, en un acto de locura, colectiva, decidieron hacer muchos años reiterar su adhesión y acatamiento a los Pontifices con un voto especial de obediencia.

Cuando lo lógico, tratándose de religiosos católicos, hubiese sido de arrear solamente que ellos no obedecían más que a los representantes de Babel.

¿No creen los periódicos delorro que por decoro, por el santo temor al ridículo, lo prudente sería callarse y no mentar la cosa en casa del ahorcado?..

¿No comprenden que, aparte del sonrojamiento que provocan en sus compatriotas, están procurándonos odios, rencores y enemistades en países que viven y que se ponen la camisa del color que más les agrada?

La novena a la Patrona

El tema que tratará mañana el notabilísimo orador sagrado doctor don Antonio Hilaigo Matea será «El Cristianismo y la Caridad de apostólicos». El viernes, último día, versará sobre «El Cristianismo y los principios de Derecho». Sus meritos nos oyentes elogian grandemente sus hermosas y elocuentes conferencias.

En la parte musical viene actuando el joven presbítero y notable baritono de la Catedral de Murcia don Daniel Orbañá que canta escogidas composiciones. En el Ofertorio de la Misa solemne del Viernes de Dolores, cantará «Conserua m», Dómine» del maestro Giner.

JUNTA
de Protección a la Infancia
NÚMERO PREMIADO ABR

213

El grandioso mitin del domingo

Crece por momentos la expectación por el gran mitin derrochista organizado por Acción Popular de esta ciudad para el próximo domingo en el Teatro Circo.

Las oficinas del Centro (Jara 2-1.º) se van a todas horas concurridísimas de personas que acuden a pedir invitaciones para el acto, previéndose que muchas quedarán sin poder asistir por la suficiencia del local.

El mitin empezará a las diez y media en punto, habiendo adelantado la hora anunciada por tener que marchar los oradores seguidamente de terminar el acto en viaje de propaganda por otras poblaciones, por cuyo motivo ha quedado suspendido el banquete que se organizaba en honor de los diputados señores Madariaga y Boyo Villanova y demás oradores que han de tomar parte.

Hoy los jóvenes de Acción Popular comenzaron a repartir por la ciudad, barrios y diputaciones miles de programas anunciando el importante mitin que habrá de constituir sin duda un rotundo éxito para sus organizadores.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha marchado a Madrid a pasar una temporada con sus hijos los señores de Ocaña, la respetable señora doña Estrella Sánchez Belmonte, viuda de Nieto.

NOTAS VARIAS

Mañana partirán con la procesión del Santo Hospital de Caridad los Hermanos de la Junta do Simón Martí y don Manuel Carmona.

—Hoy celebra su fiesta onomástica la encantadora escritora Emilia Rodríguez Garrido, habiendo recibido incontables felicitaciones, a las que unió la nuestra.

—Hoy nombrado Auxiliar del Estado Mayor de esta Base Naval el teniente de navío don José Martínez Guzmán.

ENFERMOS

Se halla enfermo nuestro estimado amigo don Enrique Bionnes Basely, oficial del Barco de España.

—Se ha gravado en su enfermedad la distinguida señora doña Juana Sánchez viuda de Nieto, madre política del doctor don Juan Sofo.

LETRAS DE LUTO

Victima de terrible enfermedad ha fallecido el profesor Rafael B. Bol o Pagan, cristiano